



Zum Rücktritt von Christian als Präsident

Christian hat unseren Verein «Freunde der Schmalspurbahnen» seit seiner Gründung stark geprägt. Und das ist immerhin 27 Jahre her. Ich erinnere mich noch genau: Im Dezember 1988 traf sich eine Schar von etwa 20 Modelleisenbahn- und RhB-Freunden in einem Restaurant in Felsberg. Unser Verein wurde gegründet. Initiiert haben dies Kurt Himmelberger und Christian Marugg. Diesen zwei Personen haben wir es zu verdanken, dass wir heute – mehr als ein viertel Jahrhundert später – zusammen hier sind, dass wir uns überhaupt kennen gelernt haben und gemeinsam unser wunderschönes Hobby pflegen.

Christian wurde an der Gründungsversammlung zum Vizepräsidenten gewählt. Christian ist also seit der Geburtsstunde der «Freunde der Schmalspurbahnen» im Vorstand vertreten. Als Vizepräsident unterstützte er in den ersten Jahren Kurt Himmelberger als Präsidenten, später übernahm Edi Veraguth das Präsidium. In dieser teils stürmischen und von vielen Ideen geprägten Zeit umschiffte Christian so manche Klippen und sorgte für den guten Zusammenhalt im Vorstand und unter den Mitgliedern. Unser Verein etablierte sich. Dies nicht zuletzt wegen den vielfältigen Aktivitäten zum Vorbild und zum Modell.

Am 17. Mai 1997, nach dem Rücktritt von Edi, wählte die GV Christian mit grossem Applaus zum Präsidenten. Man rechne – 1997 bis heute: 19 Jahre hat Christian unserem Verein vorgestanden und Vereinsgeschichte geschrieben. Er hat den Verein stets umsichtig und mit grossem Engagement geführt. Viel Schönes haben wir zusammen erlebt. Viele Tipps haben wir von ihm erhalten. Er kennt sich beim Modell und auch beim Vorbild eben bestens aus.

Nun hat er sich entschlossen, die Funktion als Präsident heute niederzulegen und aus unserem Vorstand auszuscheiden.

Wie gesagt, 27 Jahre lang hat Christian unseren Verein massgeblich geprägt, 19 Jahre davon als Vorsitzender.



Lasst mich ein paar Höhepunkte erwähnen:

- Teilnahme unseres Vereins an der «Modell + Hobby» 1998 in Bern mit einer Modulanlage mit 50 bis 60 Meter Strecke
- Eintritt in die Web-Zeit: Seit 1999 ist unser Verein auf dem Internet präsent, mit der leicht zu merkenden URL schmalspur.ch.
- 2005 sind wir als sechste Organisation dem Dachverband Historic RhB beigetreten.
- Die 20-Jahr-Jubiläumsfahrt (2009) mit einer einzigartigen Komposition: Der 70-jährige Triebwagen ABe 4/4 501 zog einen eleganten Pullman-Salonwagen sowie den Barwagen «Star(c)kes Stück».
- Eine Krönung war die Werksbesichtigung bei der Firma BEMO in Uhingen, ebenfalls im Jubiläumsjahr 2009.
- Jubiläumzug zum 25-jährigen Bestehen unseres Vereins mit Ge 4/4 I und zwei Panoramawagen des Glacier-Express.
- Vor vier Jahren konnten wir den Verwaltungsratspräsidenten der RhB an unserer Generalversammlung begrüßen.

Aufgezählt habe ich ein paar wenige Highlights aus unzähligen, die wir zusammen mit Christian erleben durften.

Ich hoffe, dass wir dich, Christian, weiter als engagiertes Aktivmitglied in unseren Reihen haben und auch in Zukunft auf deine Tipps und Anregungen zählen können. Ich freue mich, dich und Margrit noch an vielen Vereinsanlässen zu treffen. Widme deine durch den Rücktritt frei gewordene Zeit deiner Frau, deiner Familie, deinen Grosskindern, deinen Freunden und dem schönsten Hobby der Welt!

Freunde der Schmalspurbahnen

Thomas Reinhart

